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В ДДТ «РАДУГА» прошла встреча детей, которые обучаются 
в различных объединениях, с детским врачом.

Во время беседы медицинский специалист рассказала ребятам 
о профилактике гриппа и методах борьбы с этим распространен-
ным заболеванием. Врач в доступной форме объяснила, как убе-
речь себя от этого заболевания и приучить вести здоровый образ 
жизни. Ребята отметили, что встреча была полезной и интересной. 
После они смогли задать педиатру вопросы, которые их интересо-
вали. Получилась своеобразная пресс-конференция.

Алина Шаповалова, 13 лет
Фото из группы ДДТ «РАДУГА» «ВКонтакте»

Педиатр дала пресс-конференцию

В школах Екатеринбурга 
стартовал проект «Зарядка 
со звездой». И наша гимна-
зия №39 стала первой: про-
вести для нас зарядку при-
ехали капитан команды КВН 
«Уральские пельмени» Сер-
гей Рожков и радиоведущий 
Александр Морозов.

О визите знаменитостей 
нас предупредили заранее. 
Практически на каждом уроке 
физкультуры нам показывали 
упражнения, и мы повторяли 
движения. Мы репетировали 
движения примерно две неде-
ли. Гостей мы ждали с нетер-
пением. Многие ребята карау-

лили звезд у входа, но, видимо, 
приехали гости во время урока. 

Наш класс делал зарядку 
вместе с Александром Моро-
зовым.  Было очень весело. 
После зарядки толпы учеников 
подбегали к звездам и просили 
автограф. 

Конечно, мы знали о пользе 
зарядки и раньше, и  учителя 
часто проводят ее для нас.  По-
этому непонятно, зачем нуж-
ны были репетиции, ведь от 
спонтанности радости было бы 
больше?

Тамила Чувашева, 11 лет,
 гимназия №39

Звезда в порядке – 
спасибо зарядке

Концерт по правилам
В этом году наш пятый класс 

был назначен отрядом ЮИД. ЮИД 
– это Юные инспектора движения. 

Главная наша задача – узнать о 
правилах дорожного движения и 
рассказать остальным ребятам о 
необходимости их соблюдать. Для 
этого мы провели концерт, на кото-

ром представили сценки из жизни. 
Так, мой одноклассник изображал 
невоспитанного пассажира трамвая, 
который всех расталкивает, наступа-
ет остальным пассажирам на ноги, 
кричит, и, поедая булку с вареньем, 
пачкает окружающих.

Еще мы пели песни и танцевали. 

Думаю, после нашего выступления 
ребята поняли, как не нужно себя 
вести в общественном транспорте. 
Сейчас мы готовимся к новому кон-
церту. 

Дарья Трифонова, 11 лет, 
школа № 106

По заказу Городского центра медицинской про-
филактики были сняты два видеоролика проекта 
«Зарядка со звездой»: Андрей Рожков учит дви-
гаться учащихся начальной школы, а Александр 
Морозов проводит зарядку для школьников сред-
него звена. В комплекс, разработанный профес-
сиональными тренерами, входят упражнения для 
различных групп мышц, и, хотя он занимает всего 
три минуты, этого вполне достаточно, чтобы 
дети в сопровождении удачно подобранной музыки 
разгрузились и с новыми силами взялись за учебу.

 КСТАТИ
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Когда наша семья узнала, что в 
ДДТ «РАДУГА» пройдут семейные 
«Веселые старты», мы все захоте-
ли в них поучаствовать, даже мой 
младший брат Саша. В назначен-
ный день мы пришли в спортив-
ный зал вместе с другими семья-
ми, здесь нас ждали непростые 
испытания.

Сначала мы должны были по 
очереди оббежать кеглю, затем 
родители должны были пробежать 
дистанцию, не спуская с рук ребенка. А 
еще мы крутили обручи, метали дроти-
ки… Было весело. Здорово, когда семья 
делает что-то вместе, и каждый старает-
ся друг другу помочь.

По итогам жюри присудило нам второе 

место. Мы были очень рады. А победите-
лями среди спортивных семей стала се-
мья Наумовых. Нас наградили медалями 
и кубками. Каждый участник соревнова-
ний получил памятные подарки.

Не сдался и победил
В конце осени среди ребят из судомодельного кружка в 

ДДТ «РАДУГА» прошли соревнования. В них участвовал и я.
Сперва мне дали не очень хорошо отрегулированную модель. 

У нас у всех было время, чтобы мы настроили модели. Вначале 
моя не слушалась, но потом, когда я уже почти отчаялся, она, 
наконец, поехала прямо.

На соревнованиях мне повезло: модель под моим управлени-
ем всё выполнила хорошо. Главное в этом деле – не сдаваться. 
Я так и сделал, а потому победил: занял первое место, за что 
получил медаль и значок.

Михаил Киреев, 10 лет, школа № 106

Танец в подарок
В этом году моей школе №32 исполнилось 25 лет. В честь 

юбилея прошло уже несколько концертов, на которые соби-
рались все учителя, ученики, родители и выпускники школы.

 Наш хореографический коллектив очень готовился к этим 
концертам и много репетировал. Мы выступили хорошо. После 
концерта директор школы Людмила Андреевна Окуненко при-
гласила нас в свой кабинет и угостила фруктами и шоколадом.

Я очень рада, что своим выступлением смогла поздравить 
школу с днем рождения.

Алена Лукиных, 11 лет, школа № 32

«Галактика» 
принесла победу

Младшая группа танцевального коллектива «Галак-
тика» из ДДТ «РАДУГА» под руководством педагога 
дополнительного образования Татьяны Шардиной 
была отмечена дипломом первой степени в номина-
ции «Хореография. Народно-стилизованный танец» 
на VIII Международном фестивале-конкурсе детского, 
юношеского и взрослого творчества «Микс-Арт».

Творческое состязание прошло пятого декабря в 
концертном зале детской музыкальной школы №12. 
В младшую группу коллектива входят ребята от семи 
до девяти лет.

Фестиваль-конкурс проводится в разных номинаци-
ях: вокал, инструментальный жанр, хореография, хор, 
изобразительное и декоративно-прикладное искус-
ство, театральный жанр, театр мод. Он предназначен 
для выявления и продвижения новых талантливых 

участников на европейские меж-
дународные фестивали и 

конкурсы.

Наталья 
Иванова, 14 лет

Фото из группы 
ДДТ «РАДУГА» 

«ВКонтакте»

Дима Лозовский, 9 лет,
 школа № 61

Фото с сайта ДДТ «РАДУГА» ВКонтакте

Семейные старты 
прошли с азартом



4 тема Номера

Район будущего
Через десять лет в нём станет гораздо меньше 
неосвоенных территорий

Наш Чкаловский район развивает-
ся семимильными стремительными 
шагами – новостройки растут как на 
дрожжах, открываются новые тор-
говые центры, осваиваются новые 
земли… Каким станет район через 
несколько лет? Мы решили не га-
дать на кофейной гуще, а обратить-
ся к тому, кто наверняка это знает – к 

заместителю главы 
Администрации Чка-
ловского района по 
вопросам экономики 
и строительства Мак-
симу Олеговичу То-
поркову.

– Буквально в ноябре 
2015 года был утверждён Генеральный 
план развития города Екатеринбурга. 
Именно в нём содержится информа-
ция, каким через десятилетие будет 
наш город и Чкаловский район. Если из-
учить этот документ, то можно сделать 
определенные выводы о будущем раз-
витии нашего района.

– Приоткройте, пожалуйста, завесу 
тайны: в каком районе нам предсто-
ит очутиться?

– Наравне с сохранением большин-
ства промышленных площадок в бли-
жайшие десять лет нас ждёт бурное 
жилищное строительство. Яркий тому 
пример – новый микрорайон Солнечный. 
По количеству жителей он станет вторым 
Ботаническим, но, спроектированный с 
учётом новых требований, Солнечный 
будет для жителей в разы комфортнее. 
Сегодня здесь уже построен первый 
квартал, и, если там побывать, то воочию 
можно увидеть будущее района. Здесь 
применены новые технологии строитель-
ства, благоустройства придомовых тер-
риторий, современные подходы к инже-
нерному обеспечению. Проектом здесь 
предусмотрено строительство социаль-
ных объектов (школ, детских садов), а 
также сохранение зелёной зоны.

Безусловно, дальнейшее развитие 

получит и промышленный комплекс 
района. Например, хорошие перспек-
тивы есть у завода РТИ, у камволь-
ного и жирового комбинатов. Сегодня 
ведется строительство третьего пуско-
вого участка Екатеринбургской кольце-
вой автодороги (ЕКАД). В перспективе 
транспортное кольцо должно замкнуть-
ся, соединив Московский, Полевской и 
Челябинский тракты. Благодаря разви-
тию улично-дорожной сети наш район 
станет намного удобнее и будет способ-
ствовать привлечению нового бизнеса.

– Расскажите, как благоустраивает-
ся наш район?

– Сейчас много делается для благо-
устройства района. В этом году был ре-
конструирован сквер «Комсомольский» 
в микрорайоне Химмаш, облагорожены 
дорожки, разбиты цветники, заложен 
памятный камень, установлен памятник 
Воину-освободителю. Также планирует-
ся дальнейшее благоустройство парка 
Южный, расположенного между тор-
говыми центрами «Ботаника-МОЛЛ» и 
«Дирижабль». А ещё совсем недавно 
началось строительство капитального 
дельфинария на улице Щербакова.

Чкаловский район – второй по чис-
ленности населения после Орджони-
кидзевского. Он становится все более 
привлекательным для проживания. В 
будущем на месте неосвоенных ещё 
территорий появятся современные 

жилые комплексы, торгово-развлека-
тельные центры, объекты социальной 
сферы. Вы наверняка знаете о том, что 
в нашем районе планируется построить 
DreamWorks Park…?

– Да, и очень ждём его открытия!
– Изначально его строительство 

было запланировано на 2014 год, затем 
перенесено на 2015. На сегодняшний 
день возведение ещё не началось, за-
стройщик ждет завершения строитель-
ства ЕКАДа. Но уже понятно, что это бу-
дет уникальный для Екатеринбурга, да 
и для всей России, проект. Будет созда-
на большая развлекательная зона с ат-
тракционами, планируется проведение 
различных экскурсий, будут построены 
большая парковка, кинотеатр на 20 ки-
нозалов и гостиничный комплекс, что-
бы посетители могли приезжать не на 
один день. Конечно же, за счёт этого по-
явятся новые рабочие места, их будет 
около 12 тысяч. Надеемся, их займут, в 
первую очередь, наши чкаловцы.

Кстати, мы очень надеемся, что жите-
ли будут активнее участвовать в обще-
ственной жизни и в развитии родного 
района.

Беседовала Юлия Сергеева, 15 лет, 
школа № 106

Фото предоставлено пресс-службой 
Администрации Чкаловского района и 

взято с сайта www.chkadm.ru
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«Джава», код 
и миллион 
забот

Модная нынче профессия – про-
граммист – привлекает многих 
школьников, ведь она связана с лю-
бимыми компьютерами. Но каждый 
ли из нас понимает, что стоит за этим 
красивым современным словом? 
Разобраться помог мой старший 
брат Ярослав Цемко: он заканчивает 
Уральский радиотехнический кол-
ледж имени А.С. Попова. Его буду-
щая профессия – программист.

– Ярослав, расскажи, кто такой про-
граммист?

– Это человек, который пишет различ-
ные программы для разных устройств, 
будь то компьютер или телефон. Не все 
знают, что в мире существует огромное 
множество языков программирования, 
и у каждого есть свои особенности. 
Где-то больше возможностей, где-то 
программа выполняется быстрее… В 
настоящее время используется всего 
несколько основных языков программи-
рования - Java (Джава), C# (Си шарп), 
С++ (Си плюс плюс). Однако надо изу-
чить и другие языки программирования, 
так как хороший программист подходит 
к решению какой-либо задачи с разных 
сторон.

– Что ты программируешь?
– Я пишу программы для компьюте-

ров – в основном предназначенные для 
управления какой-либо организацией, 
чтобы людям было удобнее работать. 
Например, сейчас я делаю систему 

управления поликлиникой, которая по-
зволяет пациентам зарегистрироваться 
на прием к врачу без очереди в реги-
стратуру, получать СМС-сообщения на 
телефон с напоминанием о времени 
приема, движении очереди. Также про-
грамма даст возможность записывать 
наблюдения врача, рецепты и резуль-
таты анализов в электронную карточку. 
Это сэкономит время пациента и время 
врача, поможет оказать помощь боль-
шему количеству людей, и в итоге все 
останутся довольны.

– Скажи, на каких уроках надо хоро-
шо учиться, чтобы стать программи-
стом?

– Нужно хорошо знать математику, а 
также логику (если она есть в школе). 
Не помешает и информатика. Но самое 
главное, что нужно делать, это читать 
книги по программированию, ведь имен-
но из них можно узнать, как все это де-
лается.

– Помогает ли программирование, 
когда ты пишешь музыку?

– Написание музыки на компьютере 
никак не связанно с программирова-
нием. Для написания музыки в первую 
очередь нужны познания в музыкаль-
ной теории и практике. Что объединя-
ет эти два направления? Везде нужен 
творческий подход. Однако програм-
мирование позволяет создавать рабо-
чие станции для написания музыки и 
программы, которые как создают звук, 

Профессия будущего даёт 
возможность стать 
«властелином 
программного кода»

так и обрабатывают его. Есть в музы-
ке такой жанр как Chiptune (Чиптюн): 
музыка в нем пишется с помощью 
простейших звукогенераторов, напри-
мер, звуковых систем старых игровых 
приставок. Сделать так, чтобы игро-
вая приставка исполняла нужную нам 
последовательность нот можно, если 
запрограммировать систему управле-
ния звуковой системой приставки для 
компьютера.

– Ярослав, кем ты хочешь работать 
в будущем?

– Программистом, конечно же! А соз-
давать буду программы для мобильных 
телефонов и компьютеров. Скорее все-
го, они также будут предназначаться для 
управления организацией. Хочется, что-
бы клиенту было удобно пользоваться 
какой-либо системой. Я хочу упрощать 
жизнь людей и делать ее более ком-
фортной.

…Профессия программиста, оказы-
вается, очень нужная. Чтобы нам было 
легче жить, работать, сберечь свои 
силы, освободить время для чего-то 
очень важного… Чтобы рабочие устрой-
ства – компьютеры, телефоны, роботы, 
машины – стали нашими надежными по-
мощниками.

Лиза Цемко, 9 лет, школа № 44
Рисунок с сайта iridacar.ru
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Николай Андреев прошел всю войну 
и воспоминания об этом сохранил в своем дневнике

«Своих товарищей 
я помню пофамильно»

Не нужен мне статус лицейский, 
гимназия мне не нужна…

В средствах массовых информа-
ций регулярно публикуются рей-
тинги учебных заведений нашего 
города. Последний такой появился 
в конце октября, он составлялся на 
основе количества выпускников, за-
численных в вузы Екатеринбурга на 
профильные направления с самы-
ми высокими проходными баллами 
ЕГЭ. В 30-ке лучших – всего 3 шко-
лы, остальные – лицеи и гимназии. 
Но лично мне кажется, что учиться 
в обычной школе лучше и полезней, 
чем в престижной гимназии…

Мы, ученики обычных школ, сразу 
оказываемся в условиях реальной жиз-
ни: да, стены обшарпаны, в туалеты за-
йти страшно, контингент учащихся на 
треть, а то и больше – хулиганы, кото-
рым учеба не очень-то и нужна. Но это 
и есть настоящая жизнь.

Конечно,  родители, отдавая ребенка 
в гимназию и лицей, надеются, что их 
любимое чадо будет более успешным, 
более воспитанным, чем его сверстни-
ки из обычных школ. Они в праве ду-
мать так, но с другой стороны, основа 
образования везде примерно одина-
ковая: те же предметы, учебники... В 

Эко-школа с оранжереей и лабораторией
Я мечтаю поучиться когда-нибудь в эко-школе. Уве-

рена, что в будущем в нашей стране её обязательно 
откроют, а пока я могу немного пофантазировать…

Слово «экология» стоит из двух частей: «экос» – дом и 
«логос» – наука. Школа моей мечты называется «Земля 
– наш дом». Я представляю, что она будет белого цвета, 
вед это цвет чистоты. В моей школе будет пять этажей: 
на первом – спортзалы, на втором – учебные классы, на 
третьем – живой уголок, на четвертом – две оранжереи, а 
на последнем – лаборатории, оснащённые микроскопами 
и телескопами.

В школе будут учиться ребята, которые любят природу 
и хотят узнать о ней больше. Здесь никто никого не бу-
дет заставлять, обучение будет по желанию. Поэтому в 
будущем выпускники такой школы станут учеными. Но для 
того, чтобы ребята могли изучить флору и фауну, в школе 

должны быть животные и растения. Животных можно раз-
местить в живом уголке. А в оранжерее могут быть как 
обычные, так и редкие виды растений.

В лаборатории дети смогут наблюдать в микроскопы 
организмы, невидимые нашему глазу. А в телескопы они 
будут рассматривать в космосе звезды, планеты, галакти-
ки, и обязательно откроют новые. Учителя в школе моей 
мечты – это ученые, побывавшие в экспедициях в разных 
уголках Земли.Им есть что нам поведать.

Я люблю эту воображаемую школу, потому, что она не 
похожа на все другие. Очень хочу, чтобы эко-школа была 
не только в моих мечтах, но и в жизни, и все желающие 
могли бы в ней учиться.

Елизавета Цемко, 9 лет, 
школа № 44

обычных школах также, как и в лицеях, 
существуют гуманитарные и матема-
тические классы, где упор делается 
на определенные предметы. И если 
человек хочет получить достойное 
образование, то он это сделает 
не смотря ни на что (даже если он 
живет в глубинке). Ведь если у че-
ловека нет стимула к образованию, 
то здесь ни репетиторы, ни престиж-
ность лицея не помогут. 

Взять пример Михаила Ломоносова – 
первый русский учёный-естествоиспы-
татель мирового значения, энциклопе-
дист, химик и физик, который родился в 
Архангельской области в деревне. Но у 
юного Ломоносова была цель и стимул 
достичь большего и стать образован-
ным.

Я обратилась к учителю русского 
языка и литературы, которая некоторое 
время работала в школе 143 в лицей-
ском классе Ольге Анатольевне Ролик: 

– Родители чаще всего отводят своих 
детей в гимназии и лицеи из-за их ста-
тусности. Как правило, гимназии и ли-
цеи – это автономные учреждения. Они 
сами могут зарабатывать себе деньги 
и, как следствие, имеют право увеличи-

вать количество часов по тем или иным 
предметам. В основном те, кто идут в 
лицеи или гимназии, это сильно моти-
вированные люди, которые нацелены 
на высокий результат. 

В обычной же школе меньше силь-
но мотивированных людей, но ребята, 
нацеленные на хорошее образование, 
понимают, что им для успеха необхо-
димо приложить больше сил, энергии 
и упорства, чем ровесникам из лицеев. 
Наверное, результат таких ребят более 
ценен.

Дарья Углинских, 16 лет, 
школа № 84
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Если бы школы создавали дети…

АРТёМ МЕЗЕНЦЕВ, 9 ЛЕТ:
Хочу, чтобы в моей школе был зоо-

парк, куда мы ходили бы на уроки окру-
жающего мира. А ещё – аквапарк или 
бассейн, где проходила бы физкульту-
ра. На уроке чтения здорово побывать 
в библиотеке, а уроки русского языка 
можно проводить в музее: там мы ра-
ботали бы со старинными книгами и 
словарями. На музыке тоже лучше не 
сидеть в скучном классе – интересней 
пойти на концерт. Хочу, чтобы мы учи-
лись в разных местах, в том числе и за 
пределами школы.

ФёДОР ЧВАНОВ, 9 ЛЕТ:
Моя школа мечты похожа на космо-

лёт «Ковчег», который охраняют робо-
ты. В столовой здесь всё бесплатно. На 
уроках вместо тетрадей – планшеты. 
У каждого ученика есть свой шкафчик 
для одежды. Во дворе – большое фут-
больное поле. Также есть зал с трена-
жёрами.

ПОЛИНА КОВАЛёВА, 9 ЛЕТ:
Знакомьтесь, это моя школа! В ней есть 

бассейн, собственный каток и большой 
теннисный корт. Помимо обычных занятий 
в моём – расписании урок волшебства, его 
ведёт самый главный волшебник. Этот 
урок любят все дети школы. Ещё тут есть 
живой уголок, в котором живут кролик, 
ёжик, черепаха, морская свинка. Я каждый 
день захожу к ним в гости.

ДАША ЧЕМЕРЕНКО, 9 ЛЕТ:
Школа будущего расположится на об-

лаках, куда можно подняться по радуге. 
Обычно дети приезжают к школе на едино-
рогах. В этой школе можно научиться пла-
вать, петь, печь и шить. На перемене мож-
но сходить в библиотеку или живой уголок.

АЛёНА ЕРМОЛИНА, 9 ЛЕТ:
В школе будущего дети на 

переменах не должны бегать, 
пусть ходят спокойно и не 
кричат. Хочу, чтобы эта школа 
была чистой и уютной, после 
ремонта. Чтобы повара в сто-
ловой готовили также вкусно, 
как моя мама. И чтобы у каж-
дого класса был свой кабинет, 
в котором можно было оста-
ваться надолго. Пусть в школе 
будет только первая смена. На 
переменах в коридорах пусть 
играет музыка. Учителя в шко-
ле будущего – добрые, весё-
лые и много зарабатывают.

АРИНА ПОПОВА, 9 ЛЕТ:
Войдя в школу будущего, мы окажем-

ся в сказке. Там будет много зелени, 
тёплый бассейн с горками и песчаный 
пляж. В школе будут жить ручные экзо-
тические животные – обезьянки, жира-
фы, львы, павлины, колибри… Они бу-
дут понимать нас, а мы их. Дети будут 
изучать язык животных.

Рисунок Даши Чемеренко, 9 лет, школа № 44

На одном из уроков в школе № 44 Чкаловского района детям предложили – 
помечтать о школе будущего. В итоге родилось несколько десятков детских 

«мечт». В этом номере мы публикуем наиболее интересные моменты. 
Быть может, некоторые идеи взрослые воплотят в жизнь?..

ДАША БАРАННИКОВА, 9 ЛЕТ:
Далеко-далеко в неведомом море 

есть остров Чудес. На нём стоит 
красивый замок. Это Школа Прин-
цесс. В ней учатся девочки разных 
возрастов. Уроки там такие интерес-
ные, что никто не замечает, как про-
ходит время. Здесь учат сказочному 
русскому языку, волшебной матема-
тике, грациозной физкультуре, эти-
кету, танцам… А ещё – звериному 
и птичьим языкам. На острове есть 
аквапарк, где дельфины учат дево-
чек плавать. На переменах будущие 
принцессы осваивают макияж и 
причёски, разбирают новинки моды.

Эта школа однажды приснилась 
мне во сне. Я хотела бы, чтобы этот 
сон стал былью…

ВИКА ГОЛЕЦ, 9 ЛЕТ:
Отлично, если после пятого класса 

каждый сам сможет выбирать уроки 
себе по душе. В школе моей мечты 
есть занятия по творчеству, кулина-
рии, юмору, фантазии. Ребята учатся, 
создавая проекты. А в столовой каж-
дый может подкрепиться шоколадом.

ЛЕВ ПАхОТИНСКИх, 9 ЛЕТ:
Школа моей мечты находится 

в замке в саду. В этом садике ра-
стёт много растений – яблони, 
клубника, вишня, крыжовник, ма-
лина, морковь, свёкла, помидоры, 
огурцы и астры. Над замком рас-
кинулась огромная радуга. В шко-
ле все пишут ручками «хорошего 
настроения», переливающимися 
всеми цветами радуги. У тетрадок 
необыкновенные обложки – музы-
кальные, со звуками природы и 
животных.
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Знаете идеально? 
Это не реально!
Мы рискуем разучиться говорить по-русски

Подумайте, как часто вы исполь-
зуете в обычной речи иностранные 
слова, например, «Lol» или «Oh my 
God?» Наверняка часто, просто вы 
никогда об этом не задумывались.

А любите ли вы при этом изучать ан-
глийский язык? Если нет, тогда почему 
в ваш лексикон пришли эти фразы? Я, к 
примеру, не понимаю, как можно заим-
ствовать английские слова, не изучая 
языка...

О влиянии одного языка на другой и 
изучении нескольких иностранных язы-
ков одновременно я побеседовала с 
преподавательницей английского язы-
ка Еленой Сергеевной Надточевой.

– Елена Сергеевна, каждому ли че-
ловеку дано изучать новые языки?

– Я считаю, что каждый образован-
ный человек должен владеть хотя бы 
одним иностранным языком, чтобы 
суметь объясниться с людьми за гра-
ницей, использовать его в быту... Если 
мы умеем говорить на родном языке, 
значит, мы сможем выучить и другой 
язык. Все зависит от того, сколько уси-
лий прилагать. 

– Стоит ли сразу изучать не-
сколько языков?

– Чем больше языков мы изучаем, 
тем легче даётся каждый следующий. 
Но проще изучать такие языки, которые 
«родственны» друг другу. Например, 
французский язык относится к роман-
ской группе языков, а английский к 
германским языкам, но примерно 60 % 
слов из английского языка являются за-
имствованными из французского. Тем 
проще, ведь всё похоже, только немно-
го по-другому пишется и произносится.

– С какого возраста стоит начи-
нать изучать иностранные языки?

– Все зависит только от желания 
детей и родителей. Маленьким детям 
трёх – четырех лет иностранный можно 
подать в игровой форме: петь, читать 
стихи, играть. Эти занятия очень увле-
кательны, да ещё и имеют общее раз-
вивающее значение. Но если говорить 
о сознательном изучении, то следует 
начинать его не позже первого класса. 
Со второго класса будет поздно. 

– А как вы стали преподавателем 
языка?

– Ещё в детстве я знала, что буду 
учителем начальных классов. И, по-
ступив в университет, я получила эту 
специальность. Поработав год в школе, 
я поняла, что мне не хватает знаний, и 
вновь направилась в университет, но 
теперь уже обучаться преподаванию 
иностранного языка. 

– Как вы относитесь к заимство-
ванию языка?

– Мне это не очень нравится, я счи-
таю, что родной язык должен сохра-
няться. Очень интересно подходят к 
этой проблеме французы. У них есть 
специальные институты, которые зани-
маются сохранением языка в их перво-
начальной форме. Но в нашей стране, к 
сожалению, этим никто не занимается. 
Поэтому речь беднеет, количество упо-
требляемых русских слов уменьшается, 
и, пока правительство не займётся этой 
проблемой, мы рискуем разучиться го-
ворить по–русски.

– Знаете ли вы другие языки, кро-
ме английского?

– К сожалению, нет, абсолютно нет 
времени этим заняться. Но и англий-
ский язык я не знаю в совершенстве, 
ведь справедливо сказать, что это 
«учение через всю жизнь». Меня очень 
удивляют люди, утверждающие, что 
знают язык в совершенстве. У меня 
есть знакомые, которые знают англий-
ский просто великолепно. Но никто из 
них не знает его идеально и абсолютно, 
так как любой язык можно изучать бес-
конечно, и это доказано. 

– Есть ли советы, с помощью 
которых можно сохранить русский 
язык в устах современной молоде-
жи?

– Конечно же, это должно идти из 
семьи. Если родители говорят на хоро-
шем литературном языке, то и их дети 
будут говорить также. Но при этом у ре-
бят должно быть желание знать родной 
язык. Самый стандартный совет для 
детей – читать много хороших книг, что-
бы родители контролировали это. Мож-
но читать книги всей семьей, это даже 
лучше. Тогда будет сделан первый шаг 
в правильную сторону.

Беседовала Ксения Исакова, 13 лет, 
школа № 106

Фото с сайта wildkids.pro
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На поле браНи
Когда стул упал на ногу, 

или ударился мизинцем 
об ножку тумбочки, мо-
жет вырваться несколько 
бранных слов. Но неко-
торые люди используют 
данную ненормативную 
лексику в обычной речи, 
даже дети. Услышать от 
второклассника непри-
стойную брань можно на 
каждой перемене, и я ре-
шила обратиться к Татья-
не Добрыниной, учителю 
великого русского язы-
ка и литературы, школа 
№106.

– Часто ли вы слышите, как 
школьники употребляют бранные 
слова?

– Очень часто. Сейчас это стало 
доказательством своей  взрослости. 
Материшься – молодец, взрослый. 
Но они не понимают, что взрослый в 
первую очередь умеет себя вести и в 
компании через слово не матерится.

– А учителя непристойно выража-
ются?

– Нет. Им это не позволяет профес-
сия, мне кажется, это дело привычки. 
Если человек нормально общается, 
хорошо говорит, умеет объяснить ма-
териал на уроке, то и в жизни он не-
красиво выражается крайне редко. А 
если человек произносит мат через 
каждое слово, то и речь у него транс-
формируется очень сильно.

– Нельзя ли заменять нецензур-
ные слова на другие?

– Конечно, можно. Наш богатый рус-

ский язык полон синони-
мов. Но большинство из 
них устаревшие, и никто 
не вспомнит их значение, 
поэтому я боюсь, что эти 
слова не заменят наши 
привычные высказыва-
ния.

– Что делать, чтобы 
бранных слов стало 
меньше?

– Их надо искоренять. 
Ведь такие слова это по-
казатель  культуры чело-
века. Понятно, если он 
часто использует бран-
ные слова, то и культуры 

никакой. Поэтому надо читать больше 
книг, словарей, смотреть докумен-
тальные фильмы про русский язык. 
И со временем ваш словарный запас 
станет более богатым, и мы сможете 
без труда не только заменять слова, 
но и не говорить их вообще.

Катя Теплоухова, 13 лет, 
школа № 106

Фото с сайта wildkids.pro

Чему меня научил Дениска
Недавно 

я прочитал 
и н т е р е с -

ную кни-
гу Виктора 
Драгунского 

– «Дениски-
ны рассказы». 
Среди всех 

особенно мне 
п о н р а в и л с я рассказ «Маля-
ры», в котором  Дениска и его дру-
зья оттирали всё от краски.

Дело было так. Шёл ремонт дво-
ра. Денис и его друзья быстро по-
знакомились с ремонтниками. Ког-

да мастера закончили, им на смену 
пришли маляры. Они стали красить, 
но, когда настало время обедать, 
они сделали перерыв и покинули 
двор. Дениска с друзьями восполь-
зовались моментом: они захотели 
узнать, что польётся из шланга, 
и направили его на стену, а потом 
на балкон. Так всё оказалось в ко-
ричневой краске. Когда все обна-
ружили, что наделали ребята, то 
остолбенели. Пришлось Дениске и 
друзьям оттирать эту краску.

Дениска – интересный герой, а си-
туации, которые с ним происходят, 
тоже очень яркие и запоминающие-

ся. И каждый рассказ – это отдельная 
история. Например, однажды Дени-
ска испортил кашу и заляпал ей од-
ного мужчину. Мама Дениски, узнав 
об этом, удивилась и разозлилась.

Все эти рассказы многому научили 
меня. Любопытство и желание что-то 
узнать – это здорово. Но нельзя за-
бывать, что безобидные шутки могут 
плохо сказаться на других людях, 
обидеть их. Развлечения хороши, но 
в меру.

Дмитрий Лозовский, 9 лет, 
школа № 61

Фото по материалам Интернета
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Где-то сейчас, возможно, сидит де-
вочка на подоконнике, смотрит в за-
снеженное окно и продолжает ждать 
свой заказ. Для некоторых людей  
интернет–магазины уже заменили 
проверенные супермаркеты и уни-
версамы. Я решила разобраться, что 
же лучше?

Во-первых, интернет-магазины очень 
удобны: не нужно тратить 2–3 часа 
на поход в тот или иной магазин. Во-
вторых, на многих сайтах, продающих 
продукты, можно создавать собствен-
ные списки покупок, и сайт сам вам на-
помнит, что вам нужно заказать. К тому 
же в магазинах одежды на продажу вы-
ставляются вещи из Америки, Европы, 
и, по мнению многих, эти вещи гораздо 
интереснее и красивее российских.  

Простые магазины нам привычны, 
мы знакомы с их хитростями: что све-
жее выкладывают дальше, скидки на 
товары не всегда являются скидка-
ми. В отличие от интернет–магазинов, 
здесь все можно потрогать, проверить, 
внимательно рассмотреть, а значит, ку-
пленное платье не окажется на два раз-
мера больше, а срок годности молока 
не истечет на следующий же день.

 Еще один глобальный минус интер-

нет–магазинов кроется в доставке това-
ра. Как рассказала мне Анастасия Яку-
шева, учащаяся школы №106:

– Я заказала себе одежду и рюкзак 
на сайте. Одежда пришла недели через 
две, в апреле, а рюкзак шел полгода и 
пришел уже в августе.

Кроме того, всегда есть опасность, 
что во время оплаты товара остальны-
ми средствами с банковской карты за-
владеют мошенники. Ни у кого не воз-
никал страх при вводе на сайте номера 
карточки? Я спросила у Надежды Чич-

Магазин на диване

кановой, учителя информатики школы  
№ 106, как  не стать жертвой мошен-
ников:

– Все зависит от сайта. Если это про-
веренный хороший и знакомый  сайт, 
то можно не бояться. Но если этот сайт 
подозрительный и не знакомый, лучше 
отказаться от покупки и ввода своих 
данных. 

В вопросах безопасной оплаты он-
лайн лучше придерживаться следую-
щих рекомендаций:  завести отдельную 
карту для интернет-платежей, не хра-
нить на ней свободные деньги; устано-
вить лимит на проведение онлайн-опе-
раций;  вводите CVV2 не с клавиатуры, 
а в виртуальном окошке с цифрами в 
случайном порядке, на сайте, мышкой. 
Если такая клавиатура не возникает 
при проведении платежа, данный сайт 
может вызывать недоверие.

Непонятно, как долго еще просуще-
ствуют обычные магазины и не вы-
теснят ли их полностью магазины в 
Интернете. Но пока обычные магазины 
еще нужны тем же бабушкам и дедуш-
кам, для которых сходить в магазин, 
как зарядку сделать. И нам самим, по-
тому что без магазинов мы можем об-
лениться и окончательно запутаться в 
глобальной паутине.

Катя Теплоухова, 13 лет, 
школа № 106

Фото с сайтов www.salestaxhub.com 
и navigator.se
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Картины или их проекции?
Больше не нужно рассматривать шедевры, бродя по залу: 
сядьте в кресло и расслабьтесь

Сколько времени прошло с того 
момента, как вы в последний раз по-
сещали выставки? Довольно много? 
Тогда вы обязательно удивитесь, 
если вновь попадете в выставочный 
зал.

Вместо холстов — проектора, вместо 
картин — спроецированное изображе-
ние... А вместо утомительной ходьбы от 
одной картины к другой вы можете спо-
койно присесть на скамейку или в крес-
ло. При этом картины будут меняться 
одна за другой, словно окружая вас, а в 
зале будет раздаваться музыка.

Всё это оригинально и необычно, но 
что же случится с оригиналами шедев-
ров, нарисованных великими художни-
ками много лет назад? Куда делось на-
стоящее искусство?

Побывав в начале ноября на выстав-
ке картин «Великие импрессионисты», 
я начинаю сравнивать выставочные 
залы прошлого и будущего. Плюсы со-
временных выставок в том, что для них 
не требуется перевозить громоздкие 
холсты из города в город. Легко можно 

показать их изображения на экранах. 
Таким образом зрители смогут увидеть 
любую картину любой страны, не вы-
езжая за пределы своего места житель-
ства.

Но все же некоторым людям по-
прежнему нравится смотреть на ори-
гинальные рисунки нежели на их ком-
пьютерную копию. Такие любители 
искусства путешествуют между города-
ми и странами, чтобы в живую увидеть 
свои любимые картины.

– Мир совершенствуется, а вместе с 
ним совершенствуется и подход к искус-
ству во всех смыслах этого слова, - от-
мечает моя ровесница Наталья Мала-
хова. – Ныне зрители могут с удобством 
усесться в кресло и наблюдать за сме-
ной картин со своей ложи. Большинству 
горожан нравится такой способ показа, 
ведь им приходится затрачивать мини-
мум усилий на ходьбу по залу.

И мне это тоже по душе. В темном 
помещении, где свет отходит лишь от 
проекторов, так хочется расслабиться 
и наслаждаться искусством любимых 

художников. При этом можно добавить 
в эту чудную гамму чашечку чая и слад-
кий пирог, которые продаются в буфе-
тах.

На выставке «Великие импрессиони-
сты», проходившей в Екатеринбурге на 
протяжении всей осени, также можно 
было испробовать свои творческие спо-
собности – с помощью холста и масля-
ных красок создать маленький шедевр, 
а после ещё и забрать творение домой 
как небольшой сувенир на память. Вы 
только представьте, сколько было бы 
радости у людей, если бы такие твор-
ческие зоны находили место на каждой 
выставке?

Даже не смотря на все недостатки 
современных выставок, они являются 
наиболее удобными для показа. Самое 
важное, что они пробуждают в челове-
ке интерес к искусству. Придя домой, 
хочется отыскать в Интернете картины 
Сезанна или купить книгу про Моне... 

Ксения Исакова, 13 лет, школа № 106
Фото по материалам Интернета
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Карты – в руки
Съездить заграницу становится все 

сложнее: в одни страны летать запре-
тили совсем, в другие не позволяют 
финансы. Может быть, это и хорошо – 
мы стали интересоваться внутренним 
туризмом. Об особенностях отдыха в 
России я побеседовала с экскурсово-
дом Викторией Логиновой: 

– В последнее время россиян всё боль-
ше привлекает внутренний туризм. При 
этом ни возраст, ни социальный статус 
большой роли не играют. В поездках мож-
но встретить как школьников, студентов, 
людей среднего возраста, так и пенсио-
неров. 

–  Как выглядит современный ту-
рист? 

–  Век информационных технологий 
и гаджетов, конечно, изменил его об-
раз. Сегодня путешественник оснащён и 
GPS–навигатором, и связью, и другими 
полезными в поездке девайсами. Но я 
люблю путешествовать с картой, так как 
она все–таки надежнее, ведь иногда лю-
бая техника может подвести. 

– На чем лучше путешествовать? 
– Это дело вкуса и выбранного марш-

рута. В детстве я очень любила летать, 
даже мечтала стать бортпроводником. 
Но сейчас очень люблю автобусные 
туры. Ведь из окна автобуса можно очень 
многое увидеть, возможно, сделать оста-
новку в понравившемся месте.

– В какое время и куда лучше по-
ехать в России? 

Отправляемся в путешествие по России

– В любое время и в любое место. Вот, 
например в 2012 году мы отправились в 
природный парк Оленьи Ручьи. На улице 
было –35 и, поверьте, никто не замерз. 
Конечно, есть места, которые доступны 
только в определенное время года. На-
пример, Шемахинская пещера или, как 
ещё называют, пещера Сказ в Нязепе-
тровском районе Челябинской области, 
доступна только в зимнее время или ран-
ней весной, летом она оказывается во 
власти реки.

– Есть ли такое место, которое стоит 
посетить, но о нем часто забывают со-
временные туристы? 

–  Сложно забыть, если не знаешь! У 
нас очень много мест, которым не уде-
ляется должного внимания. Особенно 
это касается активного отдыха. Общеиз-
вестные маршруты это, конечно, Алтай, 
Байкал, различные горнолыжные курор-
ты. Но кроме этого наша страна богата 
и другими удивительнейшими местами! 
Это Карелия, Камчатка, Дальний Восток. 
И несомненно весь наш родной Урал и 
север нашей страны. Спросите, много 
людей слышали про Мань-Пупу-Нер? 
Это так называемые столбы выветрива-
ния высотой от 30 до 42 метров, увидеть 
их можно в Троицко-Печорском районе 
Республики Коми. Или взять, к примеру, 
маленькую деревеньку в Омской области 
под названием Окунево. Прежде всего, 
это пять озёр, предположительно метео-
ритного происхождения. Они стали про-
тотипами волшебных котлов из сказки 

Петра Ершова «Конек–Горбунок». Счи-
тается, если вы поочередно окунетесь во 
все пять озер (Линево, Щучье, Данилово, 
Шайтан озеро и Потаённое), то обретете 
здоровье и молодость. Да чего далеко 
ходить? Взять наш Уктус с древними ка-
пищами, Шарташ с древними храмовы-
ми сооружениями,  Верхнюю  Пышму с 
дольменами…

–– Вспомните самый запоминаю-
щийся случай в вашей практике? 

– Самый яркий случай, наверное, про-
изошел этой весной. Мы возвращались 
из Аркаима, при отъезде вся группа по-
жаловалась, что им чего-то не хватило, 
для кого–то костра, для кого-то купания 
в реке, кому-то времени. А раз Аркаим 
– место исполнения желаний, то про-
изнесенные вслух все желания не за-
медлили исполниться. С трудом наш 
автобус добрался до села Степное и 
сломался окончательно.  Из города вы-
звали автобус на замену. Всей группой 
было принято решение отправиться к 
реке. На берегу нас ждал горящий  ко-
стёр, прохлада реки избавила от жары, 
интересные разговоры и разные исто-
рии скрасили время ожидания. В итоге, 
когда приехал за нами автобус все под-
ружились между собой. Вот такие быва-
ют приключения!

Дарья Углинских, 16 лет, 
школа № 84

Фото из личного архива 
Виктории Логиновой

Пять туров выходного 
дня от Виктории Логиновой:

1. Аркаим (Челябинская область)

2. Питомник хищных птиц Холзан 

(Сысертский район)

3. Лосиная ферма и питомник хаски 

в Турнаево (Тюменская область)

4. Гора Азов под Полевским: встреча 

с Хозяйкой Медной горы, Огневуш-

кой – поскакушкой, Данилой-ма-

стером

5. Древнее храмовое сооружение на 

озере Аллаки (Челябинская область) 
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Автобусные уроки

ями покровителей моряков – святыми 
Николаем Чудотворцем и Фокой – по-
пал в начале 19-го века и был установ-
лен на колокольне Никольского собора, 
а затем переехал в Святовладимирский 
монастырь, появившийся в Херсоне-
се. Оттуда его (и еще 12 колоколов из 
разных храмов) и забрали француз-

Каждый раз, слушая рассказ о ка-
ком-нибудь интересном месте на 
уроке географии или истории, я меч-
таю там очутиться, как на экскурсии. 
То, что увидел вживую, запоминает-
ся лучше, чем рассказ в учебнике. 
Этим летом я побывала в Крыму, и 
по-новому взглянула на многие исто-
рические события, связанные с этим 
местом.

На экскурсию по Крыму мы отпра-
вились на автобусе. Наш экскурсовод 
эмоционально рассказывал о Крым-
ской войне, о происхождении города 
Евпатории, в котором мы отдыхали. На 
таких «автобусных уроках» не скучно, 
мы увидели все вживую. Вдыхали воз-
дух, видели настоящую величину того 
или иного напоминания о прошлом. 

А самое классное, это выходить из 
автобуса и отправляться на сам па-
мятник истории. Потрогать его руками, 
осмотреть со всех сторон…Так, в этой 
поездке я узнала удивительную исто-
рию Херсоснесского колокола. Бронзо-
вого красавца отлили еще в 1778 году в 
Таганроге из пушек, оставшихся после 
очередной Русско-Турецкой войны. В 
город-герой этот колокол с изображени-

ские войска, покидая Севастополь в 
1855 году после Крымской войны. Во 
Франции звонкий трофей поместили 
на звонницу знаменитого собора Нотр 
Дам де Пари, где он прослужил пари-
жанам почти полвека. Возвращением 
реликвии мы обязаны французскому 
консулу в России Луи Ге, который за-
интересовался судьбой колокола, стал 
ходатайствовать о его возвращении. 
Почти 15 лет шла переписка между 
различными министерствами Франции 
и России, пока обстоятельства союз-
нических отношений с Россией в при-
ближающейся войне против Германии, 
не вынудили французских чиновников 
прекратить бюрократическую волокиту 
и согласиться привезти колокол в Се-
вастополь. 

 После возвращения в Херсонес коло-
кол стал подавать сигналы кораблям во 
время тумана, чтобы на них слышали, 
что берег рядом. Видимо, его звон был 
полезен и, возможно, спас немало жиз-
ней моряков. Ведь в 1925 году, когда все 
монастырские колокола по приказу вла-
стей были отданы на переплавку, этот 
оставили, чтобы продолжал свою работу.

Я лично очень люблю историю. А 
такие поездки делают эту любовь еще 
сильнее.

Катя Теплоухова, 13 лет, 
школа № 106

Фото из архива автора
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Вот так сказочки!
Кто не знает чудесного Колобка и 

милую Красную Шапочку? Эти пер-
сонажи знакомы нам с малых лет 
благодаря мамам и бабушкам. Но 
если перечитать эти сказки спустя 
годы, то откроются они по-новому… 

Вам не кажется странным то, что 
в привычном конце сказки «Красная 
Шапочка» охотники распарывают вол-
ку живот и достают оттуда целых и 
невредимых маленькую девочку и по-
жилого человека? А русская народная 
сказка «Крошечка Хаврошечка», там 
вообще по сюжету сказки творится не-
понятно что: сначала маленькая де-
вочка лазила корове в уши, потом за 
помощь сироте коровку беспощадно 
зарубили, перед смертью животное 
попросило девочку не есть ее мяса, а 
собрать все косточки и закопать их в 
саду… А герои здесь какие? Бедную 
Хаврошечку окружают одноглазая и 
трехглазая хозяйские дочки! И после 
этого нам советуют не смотреть глу-
пые фильмы по телевизору, а читать 
книги! 

Конечно, любая сказка – это фанта-
зия народа. Но стоит ли читать такие 
страшные, а иногда и жестокие фан-
тазии маленьким детям? Я решила уз-
нать, что по этому поводу думает Татья-
на Добрынина, учитель русского языка 

и литературы школа №106:
– Какие вам больше нравятся сказ-

ки: русские или зарубежные?
– Вообще хороши все сказки, как 

русские так и зарубежные. Но в наших 
сказках очень многие персонажи повто-
ряются: Иван Дурачек, Баба Яга, Кощей 
Бессмертный… А в зарубежных сказках 
персонажей больше: русалки, чудови-
ща, Снежные Королевы и так далее. 

– А вам не кажется, что часто сю-

жет в сказках доходит до смертей, 
жертв, и что это странно для детских 
сказок?

– Это все фантазии народа. А во-
обще сказки это наша история, только 
чуть утрированная,  ведь Иван Дурачок, 
Иван Царевич, это наши правители. 
Народ мало знал о происходящем во-
круг, вот и придумывал всякие сплетни 
и шутки – так появлялись сказки. Не ду-
маю, что жестокие подробности как-то 
навредят юному слушателю.

– А сами бы вы хотели писать 
сказки?

– Нет. У меня на это не хватит фан-
тазии. Там, где жили авторы всех этих 
сказочных историй, всегда происходи-
ло что-то очень интересное. Я сама по-
бывала в чудесном городе Копенгаген, 
где раньше жил великий Ганс Христиан 
Андерсон, там все пропитано духом 
сказок.

– А как думаете, какие сказки будут 
в будущем?

– Поскольку сейчас век прогресса, я 
думаю, в будущем сказок вообще не бу-
дет, уже следующим поколениям не бу-
дут нужны эти рассказики. Уже сейчас 
половина сказок забыта.

Екатерина Теплоухова, 13 лет, 
школа № 106

Татьяна Викторовна 
Молчанова, 58 лет:

– Не будет натуральных продуктов и 
чистого воздуха. Между государствами 
не останется границ. И очень хочется 
верить, что бедных тоже не будет.

Александр Юрьевич 
Левин, председатель 
областного Союза жур-
налистов:

– Хотелось бы, чтобы 
через 20 лет в мире не 
было зла, но, увы, без зла 

не может быть и добра, поэтому это 
останется мечтой.

Ирина Анатольевна 
Никулина, учитель географии:

– Не будет ручек, записных книжек, 
потому что их заменят гаджеты. Не 
будет школ, потому что перейдут на 
дистанционное обучение; не будет на-
личных денег – их полностью заменят 
пластиковые карты.

Лилия харриевна 
Шредер, 70 лет

– Не будет голода, по-
тому что в России много 
пахотных земель. Не будет 
бедных, потому что про-
гресс идет вперед. Не будет 

бумажных билетов на проезд – только 
карты. Телевизоров в их сегодняшнем 
виде тоже не будет. По железным дорогам 
перестанут ходить тихоходные поезда – 
можно будет быстро добраться в любую 
точку мира. В лесах, надеюсь, не будет 
клещей, потому что изобретут средства 
защиты. А в нашем городе не будет ста-
рых деревянных домов и бараков – их за-
менят на благоустроенные, новые.

Опрос провели: 
Майра Шарипова, 15 лет, школа № 200; 
Елизавета Цемко, 9 лет, школа № 44; 
Юлия Сергеева, 15 лет, школа № 106.

Чего точно не будет через 20 лет?
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Ход конем

Четыре месяца я занимаюсь вер-
ховой ездой в конном клубе «Талис-
ман». За это время я обучилась двум 
аллюрам, рыси и галопу, полевой 
посадке и даже могу ездить без стре-
мян.  Мне это очень нравится, потому 
что я люблю лошадей, и проводить с 
ними время – для меня награда. 

Первая тренировка стала маминым 
подарком на мой день рождения. Ког-

Чем хороши занятия верховой ездой?

Я задала несколько вопросов трене-
ру по конному спорту КК «Талисман» 
Виктории Гариповой. 

–  Виктория, с чего Вы начинали?
–  Я занималась в ДЮСШ по конно-

му спорту в поселке Исток. Меня учи-
ла тренер Наталья Юрьевна Вяткина. 
Она научила меня всему. С ней я за-
няла много первых мест на различных 
соревнованиях. Очень ей благодарна.

– Есть ли у Вас любимая лошадь, 
расскажите о ней.

– Да есть. Кобыла серой в гречку 
масти, ей 13 лет. Раньше она активно 
участвовала в спортивных соревнова-
ниях. Послушная, но чужих на спину к 
себе не пускает. После травмы на ней 
можно только шагать. Любит детей.

– Были ли случаи, когда ребенок 
занимался конным спортом и роди-
тели покупали ему лошадь?

–  Родители подходили и узнавали: 
какая лошадь ребенку подошла бы, 
с какого возраста лучше покупать, но 
пока не покупали.

 –  Как дорого обходится содер-
жание лошади?

– Постой стоит 10 000 руб. в месяц. 
Приезжаете и с ней занимаетесь. За ней 
убирают, кормят, выпускают гулять.

–  Что детям дают занятия вер-
ховой ездой?

– Кроме физической подготовки, 
дети учатся ответственности, дисци-
плине, также поднимается их само-
оценка.

 – Популярен ли конный спорт в 
Екатеринбурге?

– В Екатеринбурге и недалеко от 
него примерно 70 клубов. Причем мно-
гие из них совсем недавно открылись. 
Конный спорт становится популярным, 
но он не из дешевых видов спорта.

СЛОВАРИК:
АЛЛЮРы – виды походки лошади: шаг, рысь, галоп и иноходь.
РыСь – аллюр лошади, при котором она поочерёдно переставляет пары 

ног, расположенных по диагонали. Быстрее шага, но медленней галопа.
ГАЛОП – самый быстрый способ бега лошадей, при котором они могут 

достигать скорости 60 км/ч и выше.
СТРЕМЯ –  седельная принадлежность, помогающая всаднику сесть на 

коня и сохранять равновесие во время верховой езды 

да мы приехали в «Талисман», нам 
сказали, что нужно спуститься вниз 
на манеж. Там занимались девочки 
и, глядя на них, мне казалось, что 
управлять лошадью очень просто. 

Но вот их тренировка закончилась, 
и пришло мое время. Мне сказали, 
что я буду кататься на Жёлтом. Я со-
бралась и с трудом залезла на коня. 
После этого меня научили правильно 
держать повод. Теперь осталось са-
мое важное – дать понять Жёлтому, 
что пора двигаться. Тренер рассказа-
ла, что нужно подтолкнуть его пяткой. 
Но мои попытки были тщетны. Как бы 
я не старалась, он не слушался меня. 
Жёлтый – конь с характером, любит 
делать только то, что хочется ему.  Но 
в какой-то момент, своенравный конь 
соизволил перейти на шаг. После того 
как мы немного походили, тренер 
предложила мне поехать рысью. Я 
была очень рада и согласилась. Сразу 
почувствовав, что Жёлтый больше не 
идет, а бежит, я начала размахивать 
руками и цепляться за воздух. Девоч-
ки, которые сидели там, начали мне 
кричать, чтобы я держалась за седло. 
Теперь мне было не так страшно. По-
следние минуты тренировки пролете-
ли незаметно, и я очень расстроилась, 
когда узнала, что время закончилось. 

  Теперь в конюшне я знаю всех 
лошадей, но больше всех мне по-
любился именно Жёлтый. Каждую 
неделю я жду выходных, чтобы по-
скорее провести час в компании 
Жёлтого и увидеть его милую мор-
дашку. 

 

Подготовила Тамила Чувашева, 
11 лет, гимназия № 39
Фото из архива автора
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охотница на лис

Меньше чем за год обычная две-
надцатилетняя девочка Арина Каза-
кова добилась высоких результатов 
в спортивном ориентировании: она 
заняла второе место в Первенстве 
Екатеринбурга. Как ей это удалось и 
чем интересна «Охота на лис»?

 Арина начала свою «карьеру» после  
переезда из другого района города: де-
вочка попросила маму записать её в 
спортивную секцию. Маме посоветова-
ли именно спортивное ориентирование 
в ДДТ «РАДУГА». Арина решила попро-
бовать, тем более что этот спорт пока-
зался ей необычным – раньше о таком 
она даже не слышала.

   - Спортивное ориентирование вос-
питывает в человеке силу воли, тре-
нирует память и физическую форму, 
- рассказывает спортсменка. – Мне 
очень нравится мой тренер Елена Ру-
дольфовна Бодрова очень классная, 
весёлая, всегда рассказывает истории 
из жизни. Мне приятно находиться в её 
компании. 

Арина рассказала, как проходят тре-
нировки. В зале спортсмены занима-
ются физподготовкой: прыгают, качают 
пресс, отжимаются. Ведь на соревно-
ваниях главное не только думать, но 
ещё и бежать, и желательно быстрее. 
По словам Арины,  дистанцию можно 
пройти хорошо, но в итоге оказаться 
последним. Если погода позволяет, то 
ребята выходят во двор, тренер ставит 
передатчик, и они работают с приёмни-

ком (приёмник – устройство, которое 
ловит звуки передатчика), слышат его и 
бегут на звук. А по ориентированию ра-
бота проходит в классе или в зале: ре-
бята рисуют дистанции, берут азимуты.

   Может показаться, что спортивным 
ориентированием занимаются больше 
мальчики. Арина это подтверждает: 
«Мальчиков и, правда, больше. Воз-
можно, если бы этот вид спорта был из-
вестней, то девчонок в нашей команде 
прибавилось бы».

На свои первые крупные соревнова-
ния Арина поехала уже через полгода 
тренировок. Конечно, очень сильно 
волновалась. 

- На соревнованиях в Ставрополе со 
мной произошла неприятная история. 
Там дистанция была не такая, как дома, 
да и передатчиков на тренировках 
меньше.  И я очень сильно ошиблась. 
В самый разгар соревнования у меня 
сел приёмник. Я не смогла отметиться 
на всех положенных станциях, поэтому 
мой результат даже не засчитали.  Я, 
конечно, расстроилась, но, как говорит-
ся, учимся на своих ошибках. Зато уже 
на следующих соревнованиях в Пензе 
удача была на моей стороне, я заняла 
второе и третье места.

  Арина считает, что спортивное ори-
ентирование обязательно ей пригодит-
ся в будущем. «Знания условных зна-
ков, умение читать карты и обращаться 
с компасом, лишними не будут. А если 
со временем спортивное ориентиро-

Елена Бодрова, руководитель 
объединения «Охота на лис»:

 Название «Охота на лис» по-
шло от самих спортсменов, дело 
в том, что соревнования прохо-
дят в лесу, а передатчик судья 
маскирует таким образом, что 
его очень сложно найти. Чтобы 
отыскать его, спортсмен всё 
время должен думать, анали-
зировать ситуацию. Поэтому 
передатчик и стали называть 
«лисой». Уже потом название из-
менили на «Спортивная радио-
пеленгация». Сделать этот вид 
спорта популярным очень слож-
но: он не зрелищный, не соберёшь 
большие трибуны и не заработа-
ешь много денег. 

Спортивное ориентирование 
подойдет тем, кто хочет хоро-
шо учиться. У нас много упраж-
нений на зрительную память, на 
концентрацию внимания. Спор-
тсмену приходится получать 
очень много информации, прини-
мать решение, а потом анали-
зировать – он сделал или нет. В 
нашем спорте победил не тот, 
кто быстро бегает, а тот, кто 
сделал меньше ошибок.

 Мне кажется, высоких резуль-
татов Арина добилась благодаря 
своей пунктуальности, смелости 
и следованию инструкциям.

КОММЕНТАРИй

вание станет популярнее, будут про-
ходить масштабные соревнования, то 
можно стать знаменитым спортсменом 
или тренером». 

Хотя сама Арина видит для себя дру-
гое будущее:  с самого детства она меч-
тает стать ветеринаром. Уверена, что 
у такой целеустремленной и упорной 
девочки все получится. 

Майра Шарипова, 15 лет,
 школа № 200

Фото из архива Арины Казаковой
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Первым делом – 
самолёты

Недавно я начал ходить в авиамодель-
ный кружок в ДДТ «РАДУГА». Здесь я не 

только изучаю, какие бывают самолёты, но и могу 
узнать много любопытной информации про них – почему они летают, 

почему некоторые из них не делают трюков.
Также на занятиях можно научиться управлять моделями самолётов 

с помощью пульта управления. Недавно я сам сделал модель под на-
званием «Планер». Мне очень нравится наш преподаватель, он знает 
очень много  интересного и рассказывает всё это нам.

Михаил Киреев, 10 лет, школа № 106
Фото с сайте ДДТ «РАДУГА» «ВКонтакте»

Девочка и бокс
На занятия по боксу меня от-

правила мама: она сказала, что 
каждая девочка должна уметь за 
себя постоять.

На занятиях я оказалась един-
ственной девчонкой, но это меня не 
испугало. Обычно наши тренировки 
длятся не более трёх часов. Нагрузки 
у всех одинаковые, и не важно, маль-
чик ты или девочка.

Поначалу мы бегаем по два-три 
круга по полю, а потом отправляемся 
в зал. Там мы выполняем различные 
упражнения – в основном с грушей. По-
сле мы снова выходим на улицу и с ши-
рокими улыбками идём на турникеты.

Если не идёт дождь, то мы также идём 
играть в футбол.

Наш тренер Иван Николаевич Ячменёв 
всем очень нравится. Он всегда поможет, 
если что-то не получается, и всегда подхо-
дит к ситуации с юмором.

Бокс позволяет мне быть в хорошей спор-
тивной форме. А, в случае чего, я всегда смо-
гу за себя постоять.

Елизавета Бесова, 11 лет, 
школа № 87

Цветная революция
Зимой, конечно, погода нас не раду-

ет, но это не повод одеваться лишь 
в темные цвета. Согласитесь, ле-
том на улице можно увидеть всю 
палитру цветов, а зимой она со-
кращается до черного и серого. 
Давайте ломать систему и пом-
нить, что яркий образ поднима-
ет настроение окружающим и 
выделяет нас из толпы. Вот 
несколько советов для под-
держания яркого зимнего 
образа. 

1. Скучный серый или 
черный свитер можно 
украсить цветной бро-
шью или крупными бу-

сами. 
2. Темный пуховик преобразиться, если дополнить 

его модным шарфом, конечно же, веселых оттенков.
3. Старайся выбирать теплые варежки и шапки 

радужных оттенков или с красивыми узорами.
4. Состарилась сумка? Значит, самое время 

обшить ее мехом. Так она начнет новую яркую 
жизнь. 

5. Любой мрачный образ преобразится, если 
дополнить его цветным рюкзаком или сумкой. И 
не страшно, если это не будет соответствовать 
каким-то канонам. 

Майра Шарипова, 15 лет, школа № 200
Фото по материалам Интернета

Гера с характером
У моего друга Кости 

есть собака Гера чёр-
но-рыже-белой окраски. 

Вместе с ним я иногда 
выгуливаю его собаку. Мы 

пытаемся её дрессиро-
вать, правда Гера не под-

даётся.
С каждым годом Гера ста-

новится  всё умнее, но при 
этом и упрямее. С Герой мы 

играем в прятки и догонял-
ки. Она очень весёлая собака, с 

ней интересно играть. Один раз Гера съела телефон, и 
этим нас насмешила.

Михаил Киреев, 10 лет, школа № 106
Фото из архива автора
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Любишь – не любишь
Зима вызывает у меня двоякое чувство. 
С одной стороны, это белоснежный ко-

вер, который сверкает при дневном свете 
драгоценными камнями, крошечные сне-
жинки, легко приземляющиеся на твои во-
лосы и одежду. Все это завораживает, да-
рит ощущение сказки. 

С другой стороны, когда идешь по улице, 
у тебя ужасно замерзают нос и руки, силь-
но колет щеки, словно тысячи маленьких 
иголок беспощадно вонзаются в кожу… 
Отдельная история, это ожидание своего 
автобуса на остановке. Его нет, и, кажется, 
что он и не собирается приезжать и спасать 
тебя от холода. И когда он все-таки при-
езжает, и ты забегаешь внутрь, то ловишь 
себя на мысли, как сильно хочется лето…

Майра Шарипова, 15 лет, 
школа №200

Ароматный, звонкий и цветной
Чем пахнет Новый год?  Как он звучит? Какого он  

цвета? Именно запахи, звуки и цвета создают уют и 
атмосферу новогоднего праздника.

Наверное, из-за того, что я очень люблю сладкое, для 
меня Новый год, в первую очередь, пахнет шоколадны-
ми конфетами и леденцами. Подумайте, принюхайтесь… 
Вы чувствуете? Ещё праздник пахнет снегом и цитрусо-
выми. Мандарины даже стали символом Нового года. 
Также в воздухе в конце декабря пахнет хвоей и смолой 
- ёлками, которые вскоре обоснуются  в наших домах.

Самые яркие дни – это последняя неделя декабря: 
суматоха, новогодние ярмарки. И везде пестрота. Но, 
если приглядеться, не все цвета подряд мелькают в этой 
суете. Оглянитесь! Вроде бы далеко не лето, но вокруг 
всё зелено. Слепящий белый снег усыпан ярко-зелёной 

хвоей. Каждый второй на улице – в шапке Деда Мороза: 
напоминает красную клубнику среди зелёной травы, но 
на деле это яркие шапочки на фоне елей. А ещё почти на 
каждой витрине видны яркие огоньки-мандаринки.

Двенадцать ударов курантов – самый чудесный и ду-
шещипательный звук в этот праздник.  За окном взрыва-
ются фейерверки, слышен смех людей, звон колоколь-
чиков.

Но для меня Новый год – это ранее тихое зимнее утро, 
запах салата с крабовыми палочками и майонезом, море 
апельсинов и горячего чая. А как звучит и пахнет твой 
разноцветный Новый год?

Юлия Сергеева, 15 лет,
 школа № 106

Это случилось, когда мы празднова-
ли новый 2015 год. Письмо Деду Моро-
зу я должна была отправить заранее, 
но занялась я им буквально за 10 минут 
до прихода сказочного гостя. Дописав 
письмо, я отдала его маме. А мама ска-
зала, что отправит послание «экспресс-
почтой».

Когда пришел Дед Мороз, я была уве-
рена, что письмо он не получил. Дедуш-
ка поздравил нашу семью и начал раз-
давать подарки. Настала моя очередь. 
Когда дедушка достал из мешка мой 
подарок, я даже не поверила: это была 
настоящая железная дорога. Как раз то, 
о чем я просила в письме. 

Мне долго не удавалось открыть ко-
робку, а когда папа мне помог, я начала 
собирать рельсы и соединять их. 

Удивительно, как же письмо дошло 
так быстро? И что за «экспресс-почта», 
которой воспользовалась мама?

Лиза Цемко, 9 лет, школа № 44

5 зимних вредных привычек, от которых мы не спешим отказаться:
1. Отломать сосульку и погрызть ее
2. Снять на улице шапку
3. Увидев на своем пути лед, охотно проехаться по нему
4. Поесть снег
5. Одеться не по-зимнему, а «красиво»

Экспресс-почта для Деда Мороза
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А что внутри конфетки?
хватит дарить подарки в покупных 

пакетах! Сделайте что-нибудь свои-
ми руками. Предлагаю преподнести 
ваш новогодний сюрприз в ориги-
нальной упаковке – конфете…

Всё проще простого. Итак, вам пона-
добится: клей, ножницы, втулка от туа-
летной бумаги, две маленьких резинки 
и обёрточная бумага.

Шаг № 1. Внешнюю сторону втулки 
хорошенько промажьте клеем.

Шаг № 2. Отрежьте лист обёрточной 
бумаги примерно 25 на 10 сантиметров.

Шаг № 3. Возьмите втулку и обмотай-
те её обёрточной бумагой. Главное, не 
срезайте оставшиеся концы!

Шаг № 4. Берём один конец, собира-
ем его и обвязываем резинкой. Второй 
конец пока не завязываем: через это 
отверстие мы положим внутрь конфет-
ки подарок, а потом завяжем его ещё 
одной резинкой.

Наша конфетка готова!

Мастер-класс провёл 
Михаил Киреев, 10 лет, школа № 106

Фото Елены Михайловны Киреевой
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Наш субботний 
Дед Мороз всем 
подарочки принес

Новый год – это время, когда 
даже самый не верующий ни во 
что взрослый начинает верить в 
чудеса. Что уж говорить про ре-
бят, которые с нетерпением ждут 
подарка под душистой елочкой и 
ночи, когда разрешают не спать. 
Наша редакция решила послу-
шать чудесные новогодние исто-
рии. Поэтому Дед Мороз газеты 
«Суббота 14-е» – Михаил Кире-
ев – собрался, взвалил мешок на 
плечи и вместе с остальными жур-
налистами отправился вызнавать 
у жителей района, какие в их жиз-
ни были смешные или запоминаю-
щиеся новогодние случаи. А всем, 
кто рассказал новогоднюю исто-
рию, дедушка дарил вкусный по-
дарок, сделанный своими руками.  

Вот, к примеру, Ольга Стафе-
ева поведала, что они с мужем в 
Новый год неоднократно наряжа-
лись в Деда Мороза и Снегурочку, 
чтобы поздравить своих деток. Но 
если в три года это перевоплоще-
ние удавалось, то уже в четыре 

года детки родителей узнавали. 
Школьник Ваня Борисов узнал, 
что Дедушки Мороза не существу-
ет, уже в три года: его родители 
забыли убрать чек из коробки с 
подарком, и сообразительный ма-
лыш понял, что его подарок был 
куплен в магазине. 

Ольга Александровна рассказа-
ла нам о том, как в юности в святки 
она пришла к настоящей гадалке, 
и та очень точно предсказала ей 
будущее на ближайшие три года.  

Такие вот новогодние чудеса!

Дарья Углинских, 16 лет, 
школа № 84










































































































